
課題研究中間発表会に関する，先生方への事後アンケート 

来年度の改善のために，お気づきになった範囲でご記入ください。 
 
1. 同時に発表する班の数について 

今年 ４班が同時に発表し，６回のセッションを繰り返した。⇒見学人数３０名前後であった。 
・一人あたりの発表回数１～２回  他班見学は４～５班 （９班のうち３班は２回発表，６班は３回発表） 
 
見学人数を２０名前後にするために ６班が同時に発表したらどうなるか？（想定９班） 
① ポスターセッションは４回繰り返すことになる。（９班のうち３班は２回発表，６班は３回発表） 

 一人当たり発表回数１～２回である点は今年と同じだが，２～３班しか他班を見学できなくなる。 
② ポスターセッションを５回繰り返すとすれば。（例えば６つの班は発表回数が４回に増える） 

 一人当たりの発表回数は２回以上になりがち  ３班の発表を見学できる(一部生徒は４つ見学か) 
 
どのようにするのが，よりよいと思われますか？ 
 
 
 
 
2. ポスターの字が小さくなりがちであることの改善 

① ポスター作成時に，拡大した時の字の大きさがわからないので，ポスターの字をたとえば２０ポイント以上

のように指定するととともに，（載せる内容が減るので）各班で補足説明用の配布物などの充実を図る。 
② ポスターは従来通りとし，各班で配布物(ポスターと同一も可。見えない人への配慮)の充実を検討する。 
③ その他，ご意見を。 
 
 
 
 
3. 発表・質疑・移動の時間配分について 

発表時間は，昨年(６分)が短かったという反省を踏まえて８分にした。質疑応答は６分。移動時間は２分３０秒

～３分を要した。ご意見・ご提案があれば，お書きください。 
 
 
 
 
 
4. ＳＡの方から原稿を見ないほうがよいとのコメントをいただいた。 

毎年，各班で指導しているが，指摘も毎年ある。この時期では限界があるかもしれないが，生徒に事前に渡す文

書に強調して書き入れる方向で検討します。ご意見・ご提案があれば，お書きください。 
 
 
 
 



5. フリーセッションを導入した。その是非およびやり方についてご意見をください。 

 
 
 
 
6. 司会席の場所。 

発表会途中で受付や他の職員との連絡をしやすくするために司会席を入口側にした。運営はやりやすかったが，

どう感じられたか。 
 
 
 
 
7. 荷物置き場。 

生徒の荷物は，ステージに置くように指示した。それだけだったので生徒は手前においてしまった。来年は思い

っきり後ろに置くように指示したい。来客用荷物置き場(パイプいす)は，１０～２０程度のカバンが置かれた。

ご意見があればお書きください。 
 
 
 
 
8. 新たな発表の工夫等。 

パネルにマーカーで記入する，スケッチブックに大きな字で示した内容をめくりながら説明するなど，工夫が見

られた。パネル記入時は，パネルが揺れて非常にやりにくそうであった。そのほかに，来年例示するとよいと思

われる工夫や，気になった問題点があれば記入してください。 
 
 
 
 
9. その他，気づかれたことをご自由に(できるだけ箇条書きで)お書きください。なお，当日だけではなく，準

備段階も含めてお考えください。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ご協力ありがとうございました。濱机上にご提出ください。 
（デジタルデータの場合は，濱へのメールの添付ファイルとしてご提出ください。） 


